

Presentación. El hecho geográfico como objetivo de la investigación, una perspectiva en el segundo semestre del año 2018

Sáez-Sáez, Vidal A.

Presentación. El hecho geográfico como objetivo de la investigación, una perspectiva en el segundo semestre del año 2018

Terra Nueva Etapa, vol. XXXIV, núm. 56, 2018

Universidad Central de Venezuela, Venezuela

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=72157132012>

Esta revista provee acceso libre inmediato a su contenido bajo el principio de que hacer disponible gratuitamente la investigación al público, lo cual fomenta un mayor intercambio de conocimiento global.
Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-SinDerivar 4.0 Internacional.

Presentación

Presentación. El hecho geográfico como objetivo de la investigación, una perspectiva en el segundo semestre del año 2018

Geographical fact as the objective of the investigation, a perspective in the second half of 2018

Vidal A. Sáez-Sáez vidal.saezsaenz@gmail.com

Universidad Central de Venezuela, Venezuela

Terra Nueva Etapa, vol. XXXIV, núm.
56, 2018

Universidad Central de Venezuela,
Venezuela

Redalyc: [http://www.redalyc.org/
articulo.oa?id=72157132012](http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=72157132012)

Esta revista provee acceso libre inmediato
a su contenido bajo el principio de
que hacer disponible gratuitamente la
investigación al público, lo cual fomenta
un mayor intercambio de conocimiento
global.

CC BY-NC-ND

Los estudios en el área de geografía son diversos en vista de las numerosas variables que se toman en cuenta para la compresión del hecho geográfico, calificando a este último término como sujeto de investigación. Más ahora, donde las tecnologías de información y con ellas los sistemas de información geográfica se han apoderado, en buena medida, como herramientas de trabajo en el análisis espacial, regional o de casi todas las escalas de trabajo, lo que ha dado como resultado una extraordinaria expansión de los límites de los estudios geográficos, así como también ha permitido su integración e interrelación con otras formas del conocimiento. Igualmente, todo lo anterior marcado por la globalización hace del conocimiento geográfico un campo de estudio que pareciera perder sus límites, una muestra de ello son los trabajos que se publican de manera periódica en la revista Terra.

Se tiene entonces el número 56 de la revista *Terra Nueva Etapa*, en su volumen *XXXIV*, un compendio de siete publicaciones que dan cuenta de las investigaciones que se llevan adelante en el área. En este número, se debe destacar que todos los artículos corresponden a investigaciones venezolanas, y ello permite concluir una serie de consideraciones al respecto, quizás una de mayor consideración es que aún bajo las condiciones complejas que caracterizan la dinámica de nuestra sociedad, en estos dos últimos años, es que los investigadores lleven adelante la presentación de sus avances, y acompañados a ellos la imperiosa necesidad de difundir por los medios establecidos para hacerlo, como son las revistas académicas.

Con el preámbulo señalado se tiene que el primer artículo evalúa la situación de vulnerabilidad entre un corredor urbano en el estado Miranda, en Venezuela y formula un plan de reubicación de sus asentamientos poblados ante eventos sísmicos; seguidamente, se presenta un trabajo que también refiere al estudio de la geografía urbana, pero en emplazamientos informales donde se caracterizan estrategias de gestión

del riesgo ante la posibilidad de ocurrencias de desastres, en virtud, de la conformación de origen que han tenido esos espacios ocupados. El tercer artículo, vinculado a la climatología, hace una evaluación de los datos de lluvias estimadas a nivel mensual para Venezuela a partir del modelo *WorldClim V2.0*. Seguidamente, el autor del cuarto trabajo hace una exhaustiva revisión de la evolución de la tenencia de la tierra en una de las parroquias del Distrito Capital. El quinto trabajo hace un análisis comparativo de conceptos sobre la gestión de las aguas, en particular de los ríos, y su contextualización en los procesos de ordenamiento urbano para varios países y Venezuela. En el sexto trabajo se hace una aplicación de conceptos ecológicos y las unidades de vegetación que se emplazan en el parque nacional El Ávila con el objeto de redimensionarlo en un estudio multitemporal. Por último, en esta sección de los artículos, se tiene un trabajo donde los investigadores intentan aplicar consideraciones teóricas de la geografía de la percepción en un área turística del estado Miranda, en Venezuela, con el objeto de brindar un aporte de lo que significa el desarrollo sustentable a los planes regionales.

Por otra parte, en este número 56 de la revista *Terra* se cuenta con la sección de notas y documentos, y en esta ocasión queda integrada por una referencia al X curso Internacional de Desarrollo, llevado adelante en la ciudad de Mendoza, en Argentina en julio de 2018 y de una segunda parte que se conforma con la presentación de los índices bibliométricos del año 2018 de esta revista.

Con esta presentación se puede observar, de manera muestral por donde están las orientaciones en las que se han dirigido algunos de los últimos estudios geográficos, en su búsqueda de configurar la complejidad del hecho geográfico, y en particular en nuestro país. Es por ello que en esa inquietud de dar respuesta a las inquietudes que abordan a nuestros colegas, desde la editorial de la publicación se reitera la invitación a quienes llevan a cabo sus proyectos de investigación a difundir, en la revista sus avances, de manera de impulsar y hacer visibles sus resultados. Por otra parte, y como punto final, el equipo de trabajo que conforma la editorial de *Terra Nueva Etapa* hace público su agradecimiento a todos aquellos que nos acompaña en la elaboración del número. Nuestra gratitud a los entes que nos financian, dado que permiten sostener la visibilidad de la investigación y circulación de la revista, por último y como en ocasiones anteriores, a ustedes lectores frecuentes de la revista *Terra*.

Dr. Vidal Sáez Sáez

Editor